

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1968)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

associations culturelles et professionnelles, venant notamment d'Afrique, de France, de la République fédérale d'Allemagne, de Hongrie, d'Italie, du Japon, d'Espagne, de la République du Vietnam, de Suède, de Suisse et des Etats-Unis.

Outre ces différents groupes, le CICR a eu le plaisir d'accueillir à son siège plusieurs membres de Sociétés nationales, ainsi que des représentants de diverses institutions internationales.

5. REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

Publiée chaque mois par le CICR, cette revue paraît en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise, dont la présentation est, en principe, identique. De plus, elle est accompagnée de suppléments en langues allemande et espagnole où les lecteurs trouvent les principaux articles et des informations relatives aux activités du CICR et du mouvement de la Croix-Rouge dans son ensemble.

Avec la chronique des actions du CICR, des nouvelles de la Ligue et des Sociétés nationales, des exposés sur l'œuvre charitable dans le monde et les initiatives en faveur de la diffusion des Conventions de Genève, des comptes rendus des réunions importantes de la Croix-Rouge, une rubrique bibliographique et de nombreuses illustrations, la Revue est demeurée, en 1968, un périodique vivant et constamment en contact avec l'actualité.

Elle a publié, sur des sujets de droit, de service social et d'histoire, des articles signés par des juristes de renom comme MM. J. Graven (Règles minima pour la protection des détenus non délinquants), M. Meyrowitz (Réflexions à propos du centenaire de la Déclaration de Saint-Pétersbourg), J. Patrnogić (La Croix-Rouge comme facteur de paix). Une étude de M^{me} B. Peacey a rappelé la vie et l'œuvre de « Joséphine Butler, la grande féministe ». En outre, deux thèmes ont été spécialement évoqués, durant l'année 1968, par des études circonstancierées : la défense des droits de l'homme à l'occasion de l'Année internationale, et la compréhension universelle et l'esprit de paix, et comment les répandre. Enfin, dans le même sens, une analyse approfondie a paru sur « La jeunesse et les Conventions de Genève ».

La médaille Florence Nightingale est décernée tous les deux ans par le CICR à plusieurs infirmières de toutes nationalités, dont les mérites éminents lui ont été signalés. La Revue a consacré un numéro largement illustré à la vingt et unième attribution, en exposant les circonstances dans lesquelles les lauréates ont été distinguées.

En mars, septembre et octobre, le CICR fut frappé par de tragiques événements : le décès de l'un de ses membres, M. A., Franceschetti, la mort de deux de ses délégués au Nigéria, puis, un peu plus tard, le décès de son ancien président, M. Léopold Boissier. La Revue rendit hommage à leur mémoire, rappelant le sacrifice total qu'implique le service de la Croix-Rouge.

Pour terminer, signalons la rubrique intitulée « Dans le monde de la Croix-Rouge », où trouvent place des informations des Sociétés nationales ou des textes sur certaines tâches particulièrement originales qui se poursuivent actuellement dans le monde sous le signe de la croix rouge, du croissant rouge ou du lion-et-soleil rouge. A titre d'indication, on peut mentionner que tous les continents y ont été représentés et que des chroniques furent aussi consacrées à la Journée mondiale de la Croix-Rouge et à l'activité de l'Institut Henry-Dunant. De même, des articles ont paru sur des séminaires organisés par la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge en Amérique latine et, dans la rubrique « Faits et documents », sur des activités de caractère humanitaire entreprises par des institutions gouvernementales ou des œuvres privées.

Témoignage de l'intérêt que suscite la Revue aussi bien parmi les Sociétés nationales que dans les milieux gouvernementaux, le tirage de cette publication ne cesse d'augmenter, pour l'édition anglaise comme pour celle qui paraît en français. Les lecteurs se recrutent plus particulièrement dans des cercles où l'on se préoccupe des questions de droit international, d'histoire des idées humanitaires ou d'assistance aux victimes de la guerre et des catastrophes naturelles. C'est ainsi que les plus récentes livraisons de la Revue contiennent des informations très nombreuses et variées sur une opération de secours qui requiert les forces les plus considérables, celle qu'accomplissent et continuent aujourd'hui d'accomplir au Nigéria le CICR et les institutions alliées à lui dans cette vaste entreprise.